

2 Timoteo 3:1-11
Los Últimos Días Pt.1
Por Chuck Smith

(INTRO - NARRADOR) Bienvenido a La Palabra de Dios para Hoy, el ministerio radial del Pastor Chuck Smith de Calvary Chapel en Costa Mesa, California.

El Pastor Chuck se encuentra guiándonos en un estudio versículo a versículo a través del libro de 2 Timoteo.

Y en la edición de hoy de La Palabra de Dios para Hoy, estaremos mirando algunas escrituras proféticas acerca de los tiempos del fin y cómo ellos se relacionan a los días en los que estamos viviendo actualmente.

Así que abramos nuestras Biblias en 2 Timoteo capítulo 3, versículo 1 y continuemos mientras aprendemos más acerca de los tiempos peligrosos de los últimos días.

(CUERPO – PASTOR CHUCK)

Pablo le dice a Timoteo,

También debes saber esto: que en los postreros días vendrán tiempos peligrosos. (2 Timothy 3:1)

Es interesante que las Escrituras en muchos lugares habla de los últimos días y en cada caso donde las Escrituras hablan de los últimos días, usted encuentra que es una descripción apropiada del día y la era en la cual vivimos. Y así, Pablo está advirtiéndolo a Timoteo de ciertas cosas que sucederán en los últimos días. Y, mientras avanzamos en la lista, es como leer el periódico de hoy. “Vendrán tiempos peligrosos”. La causa de los tiempos peligrosos se encuentra en las cosas que las personas estarán haciendo, y en la cima de la lista,

Porque habrá hombres amadores de sí mismos, (2 Timothy 3:2)

¿Ha visto usted una época en que las personas fueran más amadores de sí mismos? Todo hoy en día, usted sabe, para la belleza del cuerpo. El énfasis de muchas

personas es solo ser hermosos, amadores de sí mismos. El narcisismo es lo máximo, pero con los amadores de sí mismos vienen los,

avaros, (2 Timothy 3:2)

El deseo de tener más. Porque después de todo, yo lo valgo.

vanagloriosos, soberbios, blasfemos, desobedientes a los padres, ingratos, impíos, (2 Timothy 3:2)

Cada una de estas palabras en el griego es una interesante palabra para estudiar. Mire un buen diccionario griego y haga un estudio de estas palabras que Pablo utiliza para describir las actitudes y las acciones de las personas en los últimos días.

sin afecto natural, (2 Timothy 3:3)

Cuando leo las cosas que están sucediendo, cuando leo los reportes del departamento social sobre el abuso infantil, sacudo mi cabeza en incredulidad porque una persona no puede ser capaz de hacer estas cosas a menos que ellos no tengan afecto natural. Hay un cierto amor natural que aleja a las personas de hacer muchas de las cosas que están haciendo hoy. Todo lo que usted puede decir es que ellos están “sin afecto natural”.

Dios a colocado en nuestro corazón un cierto amor natural como padre hacia un hijo. Es instintivo, pienso yo, en las personas ese amor de un padre por un hijo o un adulto por el niño porque nos damos cuenta la impotencia de un niño, la dependencia que ellos tienen. Y que una persona saque ventaja de un niño es impensable. Y aún así, se ha vuelto de lo más común en esta sociedad hedonista, lamentablemente muy común.

Recuerdo al profeta de Dios que habló acerca de Israel, y él dijo, “Porque sembraron viento, y torbellino segarán.” (Oseas 8:7). Me temo que esto es también cierto para nosotros. Hemos sembrado viento, ahora vamos a segar torbellino.

implacables, (2 Timothy 3:3) (en la versión del 9 utiliza “desleales” que creo que se aplicaría mejor)

Cuántas personas, que se ha parado delante de Dios y han prometido para bien, para mal, en la riqueza, en la pobreza, en enfermedad y en salud, para amarte y cuidarte, hasta que la muerte nos separe; y aún así el gran índice de divorcios. “Implacables”.

Usted ha hecho un pacto y hay tantos pactos rotos. Nuevamente, es alarmante. Cuán apropiado es esta palabra hoy en día.

calumniadores, intemperantes, (2 Timothy 3:3)

Esto es, sin ninguna restricción sexual. Amigo, le diré algo, yo no sé, nosotros estamos viviendo casi en la atmósfera y ambiente de Sodoma y Gomorra. Mi esposa y yo a veces comemos fuera de casa. Generalmente tratamos de evitar los viernes por la noche si podemos, pero a veces nuestros horarios son tan apretados que no tenemos tiempo de preparar la cena del viernes. Y hemos salido los viernes a la noche. Pero, las noches de los viernes, usted sabe, todos están buscando una compañía para el fin de semana, intemperantes, sin restricciones sexuales.

crueles, aborrecedores de lo bueno, traidores, impetuosos, infatuados, amadores de los deleites más que de Dios, (2 Timothy 3:4)

La manía del placer de los Estados Unidos. No hay nada de malo en disfrutar de la vida. Creo que la intención de Dios es que usted disfrute de la vida.

No hay nada de malo en tener placer. Creo que Dios pretende que usted tenga placer, pero cuando se vuelve antes de Dios, o sea que eso se ha vuelto su Dios y se hace un Dios muy pobre de adorar y servir. Es bueno tener placer pero no lo haga su Dios. Ellos aman más el placer que a Dios; esa es la acusación. Se ha vuelto su Dios y de esa manera, ellos son culpables como aquellos en el Antiguo Testamento que adoraban a Moloc que era el dios del placer. “amadores de los deleites más que de Dios”.

que tendrán apariencia de piedad (2 Timothy 3:5)

Ellos incluso, usted sabe, muestran amabilidad.

pero negarán la eficacia de ella; a éstos evita. Porque de éstos son los que se meten en las casas y llevan cautivas a las mujercillas cargadas de pecados, arrastradas por diversas concupiscencias. Estas siempre están aprendiendo, y nunca pueden llegar al conocimiento de la verdad. (2 Timothy 3:6-7)

Así que, la palabra griega que se utiliza aquí para describir esto, llevan cautivas sus mujercillas necias, es la misma palabra griega que se utilizaba para describir charlatanería, y es probable, “Ellas son charlatanas”, Pablo está diciendo. La clase de

personas que andan por allí vendiendo pociones milagrosas, engañando, defraudando a las personas.

Y de la manera que Janes y Jambres resistieron a Moisés, así también éstos resisten a la verdad; hombres corruptos de entendimiento, réprobos en cuanto a la fe. (2 Timothy 3:8)

Ahora, cuando Moisés apareció delante del Faraón y él lanzó su vara y se convirtió en serpiente, recordará que los magos del Faraón lanzaron sus varas y también se convirtieron en serpientes, pero la serpiente de Moisés devoró a las de ellos. Janes y Jambres era los nombres de dos magos que resistieron a Moisés. Y ellos fueron capaces de imitar las obras de Dios en ese momento y entonces ellos llegaron al lugar donde ellos fueron retractados por Moisés, pero “hombres corruptos de entendimiento, réprobos en cuanto a la fe.”

La Biblia nos dice acerca de Dios entregando a las personas a mentes reprobadas, hombres que resisten a Dios y a la verdad de Dios. Sus mentes se vuelven corruptas y finalmente ellos se vuelven réprobos en cuanto a la fe. He observado poco, pero con horror y desaliento, el deterioro de un hombre que probablemente en una época tuvo un ministerio legítimo, pero he visto la erosión gradual de esta persona delante de mis ojos, hasta que el hombre se convirtió en obsceno, blasfemo, desvariado, una deshonra para Jesucristo, Quien dijo, “Por esto conocerán que son mis discípulos, si se aman unos a otros” (Juan 13:34). Y hay una total y completa falta de amor. “hombres corruptos de entendimiento”.

El Señor dice que esto, “...lo que sale de la boca, esto contamina al hombre.” (Mateo 15:11). Porque, “de la abundancia del corazón habla la boca” (Mateo 12:34). Cuando el lenguaje de un hombre se vuelve sucio, obsceno, muestra que hay algo mal. “Réprobos en cuanto a la fe”.

Mas no irán más adelante; porque su insensatez será manifiesta a todos, como también lo fue la de aquéllos. (2 Timothy 3:9)

En otras palabras, usted tal vez lo apruebe por un tiempo, pero finalmente lo atraparé. Usted tal vez sea capaz de engañar a las personas por un tiempo, pero finalmente, lo atraparé, así como fue con Janes. Y se llega al lugar donde, hey, Moisés hizo un milagro de Dios y ellos se retiraron. Ellos dijeron, “Hey, esta es la mano de Dios,

nosotros no podemos, no podemos tocar esto”. Así que llega ese punto donde ellos ya no procederán: “su insensatez será manifiesta a todos”, como con Janes y Jambres.

Pero tú has seguido (2 Timothy 3:10)

Ahora, en contraste a esto, amigo, y qué contraste es el cristiano al mundo a su alrededor, y más y más, su estilo de vida es diferente al del mundo. Más y más el cristiano es una persona marcada porque cuanto más corrupto se vuelve el mundo, más sobresalen los cristianos. Cuanto más santo y justo vive una persona en Cristo más sobresale. Y así, Pablo dice a Timoteo, “Pero tú has seguido...”

mi doctrina, conducta, propósito, fe, longanimidad, amor, paciencia, persecuciones, padecimientos, como los que me sobrevinieron en Antioquía, en Iconio, en Listra; persecuciones que he sufrido, y de todas me ha librado el Señor. (2 Timothy 3:11)

Timoteo era de Listra. Pablo lo conoció en un viaje misionero. En ese tiempo Timoteo era un joven, probablemente un adolescente pero aún así se interesó en Pablo el apóstol por el mensaje que Pablo llevó. Timoteo había sido enseñado en las Escrituras desde pequeño por su madre y su abuela, y por eso Pablo comenzó a, con las Escrituras, a probar que Jesús era el Mesías, con el trasfondo de Timoteo, él pudo ver la verdad en ello. Y él adoptó el cristianismo, pero probablemente él estaba allí en Listra cuando las personas de la ciudad apedrearon a Pablo hasta que ellos pensaron que estaba muerto y lo lanzaron fuera de la ciudad. Y probablemente él estaría en compañía de aquellos que estaban allí llorando, mientras veían el cuerpo de Pablo en el suelo. Y de repente, por supuesto, sus lágrimas fueron cambiadas porque Pablo comenzó a respirar y a moverse y se puso en pie y dijo, “Bueno, regresemos y prediquemos un poco más”.

Pablo dice, “Ustedes saben la clase de vida que yo he vivido. Ustedes saben de las persecuciones que he experimentado, pero el Señor me ha librado de todas ellas”. “Muchas son las aflicciones del justo: pero el Señor le libera de todas ellas” (Salmos 34:19). La vida de Pablo contrasta con el mundo. La vida cristiana es una vida de propósito. El mundo solo existe, sin metas reales, sin verdadero significado; usted solo existe. La vida de Pablo: una de fe. La vida de Pablo: una de sufrimiento, una de amor y una de paciencia.

Ahora, usted puede pensar que el mundo tratará a una persona de forma muy cordial. Es interesante, cuando Jesús en el Sermón del Monte describió al cristiano en las Bienaventuranzas, luego de haber descrito los rasgos del cristianos en las Bienaventuranzas; usted dirá, “Un hombre así que es un pacificador, que es misericordioso, que está hambriento y sediento de justicia, que es manso, que es pobre en espíritu, de seguro el mundo respetará a esa persona.” Pero luego de haber dado las características y rasgos de un hombre piadoso, Jesús entonces en la última Bienaventuranza dice, “Bienaventurados sois cuando por mi causa os vituperen y os persigan, y digan toda clase de mal contra vosotros, mintiendo.” (Mateo 5:11).

El mundo realmente no admira los rasgos de un verdadero cristiano. ¿Por qué? Porque el verdadero hijo de Dios lleva a una persona mundana a la convicción. Ellos se sienten irritados por su amor por su paciencia y por su bondad porque ellos se sienten culpables. Mire lo que ellos le hicieron a Jesús, y Jesús dijo, “Si a mí me han perseguido, también a vosotros os perseguirán”. (Juan 15:20). No espere que el mundo admire su postura piadosa. No espere que el mundo aplauda cuando usted habla en contra del mal. Ellos dirán, “crucifícale”, en lugar de aplaudir.

Y así, Pablo, usted sabe, cómo he vivido; mi fe, mi sufrimiento, mi amor, mi paciencia, y las persecuciones y aflicciones que vienen a mí.

(CIERRE - NARRADOR) Continuaremos con más de nuestro estudio de 2 Timoteo en nuestra siguiente lección mientras descubrimos unas de las promesas favoritas en la Biblia. Y esperamos que usted haga planes de acompañarnos.

(PROMO)

(CIERRE - NARRADOR) Y asegúrese de acompañarnos en la siguiente edición cuando el Pastor Chuck Smith continúe con su estudio versículo a versículo de 2 Timoteo. Esto será aquí mismo para la siguiente edición de La Palabra de Dios para Hoy. Y ahora, una vez más, aquí está el Pastor Chuck Smith.

(PASTOR CHUCK) Que el Señor le bendiga ricamente, mientras la Palabra de Dios es iluminada en su vida y usted comienza a aplicarla en su experiencia diaria. Que la Palabra de Dios, pueda tener un efecto purificador sobre su vida esta semana. Así como Jesús dijo, “Ahora ustedes son limpios por la Palabra que les he hablado”. Que usted

pueda encontrar en la Palabra de Dios una guía en el camino de la justicia, que sea útil para usted en guiarlo en su camino de justicia que Dios tiene para que usted camine. Que el Señor esté con usted y le fortalezca por las diferentes pruebas que usted enfrentará esta semana, y que lo haga ser victorioso, más que vencedor por medio de Jesucristo.

(CIERRE – NARRADOR) La Palabra de Dios para Hoy es patrocinado por Calvary Chapel en Costa Mesa, California.